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路德环境科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 
 

                                             编号：LDHJ 2022-022至 025  

投资者关系活动类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            ■电话会议 

■网络会议            □其他 

参与单位名称 

2022年 5 月 17日 

下午（16:00-17:00）：东吴证券、申万菱信 

下午（18:00-19:00）：中泰证券、长城财富、南方基金、

五地投资、招商资管、财通资管、交银施罗德、财通基金、

海创基金、长城财富、前海开源、域秀资本、方正富邦、

理成资产、诚盛投资、平安资产、诺德基金、中庚基金 

2022年 5 月 18日 

上午（10:00-11:30）：东吴证券、Rays Capital、安华农

保、宝盈基金、北京晓鹰、财通自营、辰杉资管、成泉资

本、淳厚基金、大成基金、大家资产、鼎诚人寿、东方自

营、榕果投资、东吴基金、东证资管、广东敦实、国华人

寿、国寿安保、国信弘盛、国元资管、伊洛投资、红土创

新、鸿凯投资、华安基金、华宝信托、华泰柏瑞、华夏财

富、环懿投资、汇华理财、建信养老、交银施罗德、君康

人寿、考铂投资、翎展资本、磐耀资产、趣时资产、群益

投信、人保资产、融通基金、锐意资本、缔九投资、上海

纺织、玖歌投资、领久私募、尚近投资、尚雅投资、申万



                                          路德环境科技股份有限公司 

 

菱信、明达资产、中金蓝海、世纪证券、泰信基金、瓦洛

兰、万方资本、万联资管、五地投资、湘财基金、鑫广绿

环、星石投资、幸福人寿、域秀投资、誉辉资本、招商资

管、中庚基金、建银资管、中盛晨嘉、中意资产 

下午（13:30-14:30）：银河证券、银河国际、香港宏利保

险、信达新兴、邦客资产、杭州柏乔、天誉股权、弘明投

资、坔山资产、顺民控股、感叹号投资、尚近投资 

时间及地点 网络会议 

上市公司接待 

人员姓名 

副总经理、董事会秘书：刘菁 

公司保荐代表人：张翊维（5月 17日下午） 

证券投资部：俞大奎、尹文琼子 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

公司 2022 年 5 月 17 日至 5 月 18 日投资者交流中，

公司副总经理、董事会秘书刘菁就公司 2021 年度、2022

年第一季度业绩及向实际控制人季光明先生定增事项向

广大投资者作了讲解和说明，并就以下方面问题与投资者

进行了交流互动： 

一、公司向实际控制人、董事长兼总经理季光明先生

定向增发 A 股股票主要基于什么考虑？ 

本次公司拟向实控人季光明定向增发 816万股，募集

资金不超过 11,317.92万元，主要基于以下几点考虑：（1）

近年来，公司一直大力发展白酒糟生物发酵饲料为代表的

有机固体废弃物无害化处理与资源化利用业务，为进一步

抢抓行业发展机遇，公司将进一步加大对该业务投入，使

用本次募集资金进行有机糟渣资源化利用相关的技术研

发、战略投资，不断巩固和增强公司在该领域的核心竞争

力，提升业务规模与市占率。（2）随着公司未来业务规模

的扩大，公司需要充足的资金来支持公司日常经营、实现

未来发展战略。通过本次发行，公司将提升资本实力，优

化财务结构，进而推动公司业务规模进一步扩大，增强公
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司的持续盈利能力。（3）季光明先生认购公司本次发行的

股票，将对公司发展起到重大的支持作用，体现了实际控

制人看好公司发展前景，彰显了实际控制人对公司未来的

信心。本次发行也将巩固实际控制人对上市公司的控制

权，增强公司控制权的稳定性，有助于实现公司发展战略，

符合公司及全体股东的利益。 

二、公司定增预案提及 3600 万元用于研发储备资金，

请问公司未来研发主攻方向有哪些？ 

公司本次的研发储备资金主要用于有机与无机固体

废弃物无害化处理与资源化利用的科技创新和研发需求。

具体包括：（1）随着公司有机固体废弃物无害化处理与资

源化利用业务规模的迅速扩大，为满足市场对相关产品日

趋多样化及更高品质的需求、公司相关研发投入的需求也

将增加。当前，公司用于资源化利用主要为酱香型白酒糟，

所产产品主要为微生物发酵饲料，原材料及产品均具有进

一步多样化的空间。为此，公司将持续对清香型、浓香型

等其他香型酒糟；啤酒糟、醋糟、酱油糟及其他有机糟渣

转化为功能饲料、生物菌肥等资源化利用方面进行技术研

发；同时对酿酒高浓度废水的生物资源化利用加大研发力

度，以保持糟渣资源化生物技术的领先和应用技术示范效

应、不断丰富公司的产品结构增强公司的盈利能力；（2）

根据当前制定的发展战略，公司将积极调整业务结构，提

升 To B 业务占比。公司白酒糟生物发酵饲料业务的模式

为主要面向国内大型饲料加工、养殖企业销售微生物发酵

饲料等相关产品，与公司的战略发展方向深度契合。通过

本次发行，公司将继续加大对该业务技术研发投入，加速

布局浓、清香型酒糟资源化利用，拓展啤酒糟、醋糟、厨

余等其他有机糟渣高附加值再生利用，打造有机与无机齐

头并进、相互促进的双轮驱动产业新格局；（3）公司将继
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续加强在无机固体废弃物处理领域的研发投入，如工业渣

泥（碱渣、赤泥等）以保持技术的先进性；不断提升服务

水平，维系并加强公司的核心竞争力。具体的研发立项情

况请各位投资者以 2021年年度报告和后续披露的 2022年

中报及年报为准。 

三、请问公司河湖淤泥、工程泥浆处理服务受疫情影

响的恢复情况？ 

一季度，公司河湖淤泥、工程泥浆处理服务主营区域

长三角一带疫情防控形势趋紧，部分项目开工延期。随着

国内疫情形式的好转，受迁延项目陆陆续续开工复产；此

外公司积极与多家大型央企联手，发挥专业技术优势，深

度参与长江大保护等重大项目，亦有部分新项目开工。 

四、公司是如何从环保工程类公司进入饲料原料行业

的？ 

公司成立于 2006 年，始终专注于高含水废弃物处理

与资源化利用。公司起步阶段主要是以无机高含水废弃物

-河湖淤泥为处理对象，在开展仁怀盐津河水环境治理项

目过程中，发现当地酒企酿酒产生的白酒糟如未得到环保

处理，会对当地土地、水体造成污染；同时酒糟堆放易发

生霉变，产生黄曲霉毒素，存在养殖安全及食品安全隐患。

公司以此为契机建立起白酒糟资源利用业务板块，一方面

可以从源头上控制污染源的产生；另一方面变废为宝，将

白酒糟转化为微生物发酵饲料，实现无害化、资源化利用。 

五、请问一季度疫情对白酒糟生物发酵饲料业务影响

大不大，产能利用情况？ 

公司白酒糟生物发酵饲料业务一季度正常开展，产销

量 1.2万多吨，同比增加超 20%。由于春节放假叠加公司

每年一季度进行设备停工检修，有效生产月份仅 2个月，

一季度实际产能利用率近 100%。 
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六、公司白酒糟生物发酵饲料产品的定价机制？一季

度提价主要考虑是？ 

公司白酒糟生物发酵饲料定位为功能性饲料原料，既

含有粗蛋白、粗脂肪、酸溶蛋白等营养成分，又含有功能

性酵母源蛋白、β—葡聚糖、甘露寡糖、核苷酸、活性肽、

有益菌、类消化酶等功能性成分，同时矿物质和维生素含

量丰富。产品定价部分参考豆粕、玉米等大宗饲料原料价

格，同时结合成本端变动浮动定价。经过多年市场培育，

公司产品以高性价比获得下游客户一致好评，近年来公司

多次小幅上调产品出厂价，以期产品价格能更好的体现其

内在价值。 

因煤炭价格高位运行、物流及人工成本上升等因素导

致公司白酒糟生物发酵饲料业务生产成本有所提升，为保

持公司持续健康发展，公司经慎重决定，从 3月 1日起对

目前正在市场销售的所有产品出厂价格上调 100元/吨。 

七、公司白酒糟生物发酵饲料业务毛利率、净利率

2021 年下半年较上半年下滑的原因是？ 

公司白酒糟生物发酵饲料业务利用酱香型白酒糟制

备生物发酵饲料，因酒糟含水率通常在 50%以上，在连续

多级低温烘干过程中，需要消耗煤炭、电力等燃料与动力，

2021 年下半年，煤炭、电力价格大幅上涨，导致业务成

本上升明显，毛利率下降；古蔺路德 2021 年上半年处于

弥补以前年度亏损时期，未缴纳所得税，下半年开始缴纳

企业所得税，导致净利率有所下滑。 

八、传统白酒糟的处理方式有哪些？ 

白酒糟最早被直接丢弃和或饲喂动物，直接丢弃会污

染水体和土壤，而直接饲喂容易导致酒精中毒和黄曲霉毒

素污染，影响食品安全。白酒糟处理有环保要求后，其主

要的处理方式是直接高温烘干或制成有机肥，而将其发酵



                                          路德环境科技股份有限公司 

 

制备成生物发酵饲料是公司的独创资源化方案，可以实现

大体量、规范化处理，真正做到白酒糟的无害化与资源化

利用。 

九、公司在酒糟获取时的优势体现在哪些方面？ 

公司获取酒糟的优势主要是：（1）先入优势。经过多

年的产业化运营，公司已与白酒主要产地的多家大型酒企

签订了长期供货协议，附有排他条款，锁定了酒糟资源。

（2）占地为王。白酒糟具有含水量高，易腐败，不适宜

长途运输，受环保监管的特点。酱酒酒糟产地大都位于偏

远山区和丘陵地带，缺少建厂的平整土地，公司已在我国

酱酒主要产地赤水河布局，就地取材，节省运输成本。（3）

大批量、规范化处置。酱酒酒糟具有集中丢糟的特点，小

规模、不规范的企业不具备短时间消纳大量酒糟的能力，

同时还有遭到环保处罚的风险，公司运用特有的储存和处

理技术，能保证酒糟一次大量规范化收储，全年平滑生产。 

十、公司白酒糟生物发酵饲料业务壁垒有哪些？ 

公司白酒糟生物发酵饲料业务壁垒主要体现在：（1）

技术优势。公司有机糟渣微生物固态发酵技术体系以工艺

为核心，以自主集成的定制设备系统、自主选育的酵母发

酵菌种为基础，以推动技术不断升级、产品不断完善的产

学研合作平台为支撑，已构筑起系统的知识产权保护体

系，截至目前已获得授权的自主研发专利 23 项（其中发

明专利 5 项），在申请的专利 20 余项（其中发明专利 10

余项）。（2）区位资源优势。经过多年的产业化运营，公

司已与酱酒主要产地的多家大型酒企签订了长期供货协

议，锁定了酒糟资源；此外白酒糟具有含水量高，易腐败，

不适宜长途运输，受环保监管的特点，只能就近建设处理

工厂，且酱酒酒糟产地工业用地指标紧缺，古蔺路德的成

功示范使得公司作为白酒企业环保配套，受到酒企所在地
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政府欢迎，公司已在我国酱酒主要产地赤水河畔多点布

局，优先占地。（3）先发优势。公司白酒糟生物发酵饲料

的客户为大型饲料加工企业与养殖企业，其执行严苛的供

应商管理制度，专门配备营养配方师，对饲料产品的营养

配比进行精细化计算，新产品需通过长达半年甚至一年的

饲喂实验，系统的营养评价、安全性评价和性价比分析之

后，才能够进入其饲料产品采购目录。公司产品兼具营养

性和功能性，经过多年市场培育，从最初的产品试用、饲

喂实验、养殖结果对照等，到现在进入供应商目录，以高

性价比获得广大客户好评，销售供不应求。 

十一、公司金沙路德、汇川路德项目建设进展情况？ 

金沙路德一期年产 10 万吨生物发酵饲料项目预计 6

月中下旬糟库建成开始陆续收酒糟，8月底前总体竣工，

9月底前调试运营投产；遵义路德（原汇川路德）一期年

产 5 万吨生物发酵饲料项目已于 4 月 22 日完成公司工商

注册，预计 8月底前完成土地招拍挂，具体投产时间需根

据实际建设进度确定。公司将集中资金、人力等资源确保

金沙、遵义白酒糟生物发酵饲料项目尽早投产。 

十二、公司 2021 年度工程泥浆处理服务毛利率下滑

的主要原因是？ 

2021 年国内疫情散点多发，受此影响，工程开工率

比较低，工程泥浆处置总量下降；此外房地产行业比较低

迷，建筑泥浆总量有所减少。由于固定成本不变，泥浆处

理总量下降，规模效应减弱，单位成本上升，导致整体毛

利有所下降。 

附件清单 无 

日期 2022年 5 月 20日 

 


